

## Zubiri urge la creación de cinco nuevos juzgados ante el repunte de casos tras el parón de la crisis

Durante el primer semestre de 2014 han aumentado sobre todo los pleitos contra la administración, así como los divorcios y las separaciones sin acuerdo

ZARAGOZA. Los juzgados aragoneses se han convertido durante los últimos años en el mejor termómetro de la crisis, ya que la paralización de la actividad económica ha hecho que entre 2009 y 2013 el número de asuntos haya caído hasta un 20,17% (48.523 expedientes menos). Sin embargo, el balance de los primeros seis meses de 2014 invita a pensar en un cambio de tendencia, ya que en ámbitos como el mercantil la caída parece haber tocado fondo y en los juzgados de lo social ya no entran tantos litigios laborales. Otro dato significativo es el repun-

te de los pleitos contra la administración, que llegaron a caer un 40% -sobre todo, tras la implantación de las tasas judiciales- y en este primer semestre del año experimentan un crecimiento del 17,5 % (solo en Zaragoza).

«No sé si es que ya no quedan empresas que liquidar o trabajadores a los que despedir o es que realmente la economía empieza a coger fuerza», manifestó ayer el juez decano de Zaragoza, Ángel Dolado, tras facilitar algunas cifras relativas a la capital. «En la jurisdicción mercantil, la actividad ha caído un 7,7%, pero es que solo los concursos de acreedores han disminuido un 40%», explicó.

Pero han sido sin duda los juzgados de lo social los que más carga de trabajo han soportado durante los años de la crisis. Y, pese a que 2014 comienza también con una reducción del 14% en el volumen de asuntos, cada juez de este ám-

bito tramita todavía una media de 1.200 casos en la capital aragonesa, cuando lo que aconseja el Consejo General del Poder Judicial son 850. De ahí que Dolado apueste por una mayor movilidad de los funcionarios de Justicia. «No geográfica, sino de jurisdicción, para redistribuir las plantillas y poder cubrir necesidades puntuales».

Para el decano, resulta también preocupante el repunte de los divorcios y las separaciones sin acuerdo, que aumentan un 50% y un 60%, respectivamente

### El TSJA pide refuerzos

El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Aragón, Fernando Zubiri, explicó que la actividad judicial durante el año 2013 -cuyos datos oficiales se presentaron ayer- estuvo dentro de la «normalidad», con las salvedades del orden social, que tuvo una media de trabajo superior. En cualquier caso

y pese a reconocer que ya se ha completado la planta judicial, Zubiri recordó que desde el año 2010 no se han creado nuevos juzgados y que en Aragón harían falta al menos cinco. En concreto, cuatro en Zaragoza (el número 22 de Primera Instancia, el número 10 de lo Penal, el número 3 de lo Mercantil y el número 8 de lo Social) y uno en Huesca (el número 2 de lo Penal). El que más apremia es este último, ya que solo hay un juzgado para enjuiciar los asuntos de todos los jueces de instrucción de la provincia de Huesca.

Zubiri recordó que aunque está previsto que los registros civiles dejen de estar gestionados por jueces, de momento, lo siguen estando. «Y en el caso de Zaragoza hay una sola juez en una situación muy difícil por el gran volumen de trabajo que genera una ciudad de casi 800.000 habitantes», manifestó.

**M. A. C./M. G. C.**